

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 1. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1603



Ha continuado el brillante avance en el frente de Santander

Hasta ahora van cogidos unos diez mil prisioneros e incontable material

El Generalísimo conferenció en las inmediaciones de Reinosa con los generales Solchaga y Dávila

Todo señala grandes acontecimientos cercanos

Reinosa, 19.—(Del enviado especial de la Agencia Logos, Sr. Luceno).—A las primeras horas de la mañana van unos peludos satisfechos con sus barbas y con sus uniformes caquis, mal cosidos. La guerra en infantería es así. Las chicas salen a las ventanas para despedir a los soldados. La columna que sube, se cruza con una ambulancia, pero los soldados no la miran, se han puesto a un lado para dejar paso al camión, y siguen conversando con las chicas. ¿A dónde vais así de rubios?, preguntan ellas. Pues aunque parezca mentira vamos a arreglar el fluido eléctrico, para que esta noche podáis veros la cara en el espejo. Y al monte Hano se encaminaron nuestros muchachos que tienen mil trescientos treinta y tres metros de altura, donde está la presa que conduce la energía eléctrica que sirve a Reinosa y a sus industrias. El monte Hano fué ocupado hoy, quedaba establecido a veinte kilómetros a van-

guardia de Reinosa, junto al pueblo de Bárcena de Pie de Concha, mañana las vanguardias se establecerán más lejos, pasado más aún, tanto como el mando ordene, pues la ofensiva y el avance cada día es más rápido, el camino es doble, porque el enemigo no comparece, sólo bastan unos disparos de la artillería de montaña, que va siempre a la cabeza de las columnas para alejar a los rojos de las

Incidentes en Gijón

Santander.— Están llegando a esta ciudad continuamente trenes con milicianos asturianos, tres tanques rusos, que eran los que usaban los mineros asturianos para atacar a Oviedo. En Gijón se produjeron incidentes, porque las familias de los milicianos se negaron a dejarles salir, teniendo que intervenir la fuerza pública.

cumbres, después la infantería puede trepar monte arriba; pero para los comentaristas de los cafés o de los comercios, de seguro que los avances son cortos. Sin embargo, aún no se ha encontrado la fórmula de dotar a la infantería de un puesto de dobles piernas y dobles pulmones.

—Y luego, Dios ha hecho tan altos los montes...

Los cañones tiran sólo para proteger las avanzadillas, por cierto que una granada dió de lleno en un cañón, dando muerte a las cuatro personas que lo ocupaban.

Los tanques cabeceaban majestuosamente, al avanzar unos cincuenta metros una cortina de fuego con un magnífico resultado, pues eran baldas energicamente las concentraciones que ya en desbandada intentaban ponerse a salvo de la metralla.

Varias secciones están encargadas de trasladar a los vencidos a nuestros puestos de concentración. Entre un grupo de prisioneros había un hombrín que decía:

"¡Pues claro hombre, así se hace la guerra, como aquí no como la hacían nuestros jefes!"

Por cierto que el jefe de mi brigada era el maestro de la Banda municipal de Santander.

Otros prisioneros han declarado que los jefes marxistas de Santander ven que se les va a cortar la retirada para Gijón, y han retirado toda la artillería pesada sin pérdida de tiempo para Asturias.

El Generalísimo y los Generales Solchaga y Dávila, han celebrado, en las inmediaciones de Reinosa, una entrevista, por la que se desprende la inminencia de jornadas decisivas. ... Al anochecer, un grupo de soldados recorrió las calles de Reinosa cantando;

Santander, Santander De aquí a unos días, nuestro es.

El Generalísimo regresó pasando por Reinosa, pero no fué reconocido, contemplando por la ventanilla del vehículo el aspecto tranquilo y alegre que ofrecía la ciudad.—LOGOS.

Piezas de recambio para la aviación roja, camino de España

Perpignán.—El torpedeo del Plan Británico, y en general, de toda la política de no intervención por parte de Rusia y Francia, responde, entre otros propósitos, al de poder tener libertad de acción para volcar toda clase de elementos bélicos en la zona roja. De ahí que los enviados de Valencia cuenten con toda clase de facilidades cuando acuden a Francia en demanda de algo. Ahora le llegó el turno a un tal Segura, de la Casa Eljande de Barcelona, encargado de gestionar el envío de determinadas piezas de recambio para aviones de las que los rojos carecían, hasta el extremo de tener inmovilizados un número considerable de aparatos. Pues bien, las piezas han sido adquiridas, y dentro de muy poco tiempo comenzará el envío a España, vía Cerbere, siendo la Casa Castelló y la Riga de Cerbere la encargada de este tráfico.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 18 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya y León.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Durante la noche última el enemigo intento dos ataques sobre el sector oriental de Oviedo, previa preparación artillera, intenso fuego de fusilería y armas automáticas, que fueron enérgicamente rechazadas, dejando frente a nuestras posiciones más de cien muertos, 26 fusiles y varias cajas de granadas de mano.

Frente de Santander.—Además de los pueblos mencionados en el parte de ayer, se ocupó Gigoero y Las Cegrasas.

Hoy ha continuado el avance de nuestras tropas, que han ocupado Bárcena, de pie de Concha, La Guardia, Cariba, Cajo, Los Llanos, Peña Orzega, el alto rasgado Oriana y se han cumplido todos los objetivos señalados.

En la noche pasada se pasaron a nuestras filas 1.700 milicianos con armamento, y hoy han sido numerosísimos los presentados y prisioneros hechos por nuestras tropas.

Las fuerzas legionarias tienen en sus campos de concentración más de 4.700 prisioneros y las demás fuerzas tienen un número aproximadamente igual que en un total suman cerca de 10.000 y todavía siguen cogiéndose y presentándose muchos. Se confirma que los 22 batallones enemigos que quedaron en la bolsa han sido hechos prisioneros o destruidos, siendo numerosísimo el material que se le ha cogido. Hoy las fuerzas legionarias han cogidos tres cañones más.

Ejército del Centro

Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Salamanca 18 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Segundo año triunfal.

Las posiciones nacionales en el frente de Santander están a 40 kilómetros de las primitivas

Reinosa ha quedado a 25 kilómetros de nuestras avanzadillas

El enemigo, en el frente de Santander, ha sido derrotado de forma tan aplastante que no podrá rehacerse en mucho tiempo.

Desde el primer día en que nuestros soldados, mediante un movimiento envolvente ocuparon Valdecabolla, hasta hoy que estamos a 40 kilómetros de nuestras antiguas posiciones, los rojos no han llevado a cabo ni un solo contraataque en todo el frente, y prueba con ello, la desmoralización de los soldados rojos que se encuentran sin mandos y cuando tienen ocasión la aprovechan para presentarse en cuerdas filas.

El avance que hoy se ha llevado a cabo ha sido de una profundidad de 12 ó 14 kilómetros, quedando esta tarde nuestras posiciones a 25 kilómetros de Reinosa y ha sido ocupado el importantísimo pueblo de Bárcena de Pie de Concha, y no se ha encontrado enemigo que haya intentado oponerse a nuestra marcha triunfal.

Los milicianos ya no se entregan por grupos, se entregan por batallones enteros; anoche se pasaron 1.700 con armamento que ya han sido conducidos hacia Aguilar del Campo, entre los cuales había dos batallones de infantería, una sección de ametralladoras y carros. En perfecta formación y sin camisa, pues todos las habían colocado clavadas en las bayonetas y con los fusiles en alto llegaban a nuestras vanguardias.

Los jefes de estos batallones manifestaron a los soldados la necesidad de pasarse a nuestras filas y no hubo un solo miliciano que se opusiera a efectuar la deserción.

La aviación nacional al descubrir tan gran concentración de hombres, perdió altura para ametrallarles, pero al advertir los trastos blancos que llevaban colgados de los fusiles comprendió que eran hombres de paz, de paz hoy, porque hace unos días, seguramente, que no lo serían. (Radio Salamanca).

Documentos sobre las entregas de armas francesas a la España roja

Berlin.—Voelkischer, Beobachter escribe, bajo el título anterior un artículo diciendo que se tienen pruebas de la intervención de aviadores franceses con aviones franceses al lado de Valencia. El periódico publica una fotografía del libro de abordaje de un aviador francés, quien así dice el referido periódico, aprueba la intervención francesa, bombardeando poblaciones de la España Nacional.

El periódico se basa en unas publicaciones detalladas del periódico parisino "Action Française", y escribe en el mismo momento en que la atención del mundo demasiado olvidadizo se concentra en el Extremo Oriente. Se reciben noticias de que precisamente en este momento el dictador de la Unión Soviética, Stalin, anuncia una intensificación de la acción de apoyo a favor de la España bolchevique, pero además llegan a conocerse hechos que de nuevo prueban que la participación francesa en la asistencia en favor de la España roja no tiene ningún motivo de esconderse detrás de la acción rusa.

Visado por la censura

Falange Española Tradicionalista de las JONS

TEATRO DE LA FALANGE

PARA satisfacer las constantes solicitudes del numeroso público que aún no ha podido presenciar nuestro espectáculo número 1:

Hoy día 19, a las diez y media de la noche, dará el Teatro de la Falange, una gran función con carácter popular.

¿Quieres conocer a España? Ve el Teatro de la Falange
¿Quieres ayudar a España? Ve el Teatro de la Falange

Saludo a FRANCO ¡Arriba España!